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Sin apoyo la cultura 
popular 
En los barrios de nuestras 
ciudades ya no se organizan 
espectáculos culturales con 
orquestas de música popular 

como se hacía antes.      Pág. 5                                                                                                          

 
No tienen como reparar 
las hornillas 
En ningún taller de la ciudad 
existen piezas para reparar las 
hornillas eléctricas vendidas  a 
la población durante la llamada 

Revolución Energética.   Pág. 6                         
                                          
    
                                      
 
 
 
 
 
 

 

 
 
La negligencia de las personas y la lentitud en la 
respuesta del cuerpo de bomberos, provocó que un grupo 
de viviendas  estuvieran a punto de incendiarse en la zona 
de los Guiros. 

                           

Inspectores abusan de 
sus clientes 
Inspectores de la Empresa 
Eléctrica pidieron dinero extra  
a algunos clientes, para 
suspenderles una  deuda 
adquirida por problemas en sus 

metros contadores.         Pág. 7     

Carretones en la mira 
Los carretoneros de la 
piquera de la Riviera están 
siendo cuestionados, por 
ensuciar con desechos de 
sus animales las áreas 
cercanas a ese lugar.    

Pág. 2                                                  

Cajeros electrónicos 
sin dinero  
Los cajeros automáticos del 
centro de la ciudad 
permanecieron tres días sin 
efectivo, afectando a  
personas necesitadas de su  

dinero.                       Pág. 2 

 

El Recanto reclama 
teléfonos públicos 
Los pobladores de ese 
poblado no cuentan con 
teléfonos públicos, para la 
comunicación con sus 

amigos y familiares.   Pág. 3                              

Se rompen bolsas de 
leche 

Cientos de personas se han 
quejado ante las autoridades de 
la Empresa de Comercio, por las 
roturas constantes de las bolsas 
de leche que reciben en sus 

bodegas.                 Pág. 4                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                
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                                                           Carretones en la mira 
                                                                                                                                                                                                                                                                                      
 
 
 
 
                    

                  Por: Enrique Valdez 
             Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Unos cuarenta 
carretoneros que trabajan en el 
transporte de personas y pertenecen al 
circuito de  la Riviera, están siendo 
cuestionados por las autoridades y los 
residentes de ese lugar, debido a la 
gran cantidad de materia fecal que 
arrojan en la calle 4ta, lugar donde está 
ubicada la  piquera.  
Orlando Socorro inspector popular que 
atiende esa zona de la ciudad, advirtió 
que durante las últimas semanas la 
situación ha empeorado, lo que ha 
provocado que las quejas de los 
vecinos hayan aumentado 
considerablemente.  
“Hemos tramitado unas veinte 
denuncias por parte de las personas 
que   viven   en esa calle y que se han 

visto afectadas por el mal olor y la 
contaminación que provocan las 
heces y el orine de los animales, los 
carretoneros se han defendido 
alegando que tienen hasta una 
persona contratada para recoger 
esos desechos, pero eso no es 
suficiente“, significó el funcionario.  
Juan López, uno de los carretoneros 
que brinda sus servicios en esa 
piquera, opinó que ellos no son los 
culpables porque hacen todo como es 
debido y que desgraciadamente el 
mal olor y la contaminación son 
imposibles de eliminar.  
También dijo, que el Estado debiera 
venderles algún tipo de aditamentos 
para recoger los desechos de los 
animales, como palas o escobillones 
porque desgraciadamente ellos no 
tienen donde adquirirlos y son 
imprescindibles para garantizar la 
higiene en los lugares donde trabajan.  
Milena Andrés, vecina de la calle 4ta 
precisó que ellos no pueden aguantar 
ya el mal olor y la contaminación en la  
 

calle, la cual cuando llueve penetra en 
algunas viviendas y pasillos bajos. 
“Ni los carretoneros ni el Estado han 
resuelto el problema, los más 
perjudicados somos los residentes de 
este lugar que no recibimos ningún 
beneficio económico y tenemos que 
aguantar la suciedad“, aseguró la 
señora.  
 
Piquera de carretones Riviera  

 
 
 

                                                  
                                                    
 
                                 
                                
                                
 
 
 
 
                                      Foto ICLEP 

 

                                                
                                              Cajeros electrónicos sin dinero 

 
 
 
 
 
    
Por: Alain Betancourt 

Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). En tiempos en 
que el Gobierno Cubano anuncia a la 
opinión pública la automatización de 
muchos servicios con el fin de evitar 
molestias en la población y agilizar 
trámites,  los cajeros electrónicos 
ubicados en la zona del centro de la 
ciudad permanecieron sin dinero 
durante tres días seguidos, creando 
gran malestar y preocupación en 
muchas personas necesitadas de 
realizar extracciones.  
 
Alberto Suarez, jubilado del sector de 
la educación, aseguró que ni él ni su 
esposa pudieron cobrar sus salarios 
ubicados en una tarjeta magnética 
desde el día 10 de febrero, debido a 
la falta de efectivo en esos 
dispositivos pertenecientes al Banco 
Popular de Ahorro.  
 

 
“Fuimos al cajero de la calle Cuba, 
luego a los que están en las afueras 
del banco de Candelaria y así hasta 
completar todos los del Consejo 
Centro que son nueve, en ninguno 
resolvimos por lo que tratamos de 
hacerlo en el Banco Central de al lado 
de CADECA y ni siquiera allí pudimos  
 
Cajeros electrónicos 
 
 
 
 
 
 
 
                                     
 
                                   
 
                                  
 
                                  
 
                                Foto ICLEP 

 

 
resolver por la cantidad de personas 
que estaban en igual situación que 
nosotros“, precisó el señor. 
 
Según información brindada por 
Alcides Pérez, trabajador del Banco 
Popular, el problema se debió a un 
error en la entrega del efectivo 
destinado a los cajeros electrónicos y 
al adelanto de los pagos en muchas 
empresas por el catorce de febrero  
día de los enamorados, lo que 
provocó que en menos de 
veinticuatro horas se agotara todo lo 
que se había colocado en los 
dispositivos de esa área de la ciudad.  
 
“Las autoridades del Banco Popular 
están tomando medidas para que 
una situación tan molesta como esta 
no se vuelva a repetir, sabemos que 
es nuestra obligación mantener esos 
equipos con efectivo disponible las 
veinticuatro horas, para garantizar 
que cada persona realice las 
operaciones en el momento que lo 
desee y no cuando exista 
disponibilidad“, explicó el trabajador.  
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             Luisa pide ayuda                           El Recanto reclama teléfonos públicos 
                                                                                          
                   
 
 
 
 
 
          

          Por: Tania Puig 

       Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP).  

Luisa Pérez García vecina 
de la calle Juan Bruno 
Zayas, solicita ayuda para 
su hijo que trabaja como 
campesino, el cual está 
siendo extorsionado por un 
agente de la PNR que 
valiéndose de su puesto le 
exige dinero o comida para 
dejarlo tranquilo.  
 
“Mi hijo tiene veinticuatro 
años de edad y se llama 
Víctor, desde pequeño le 
diagnosticaron un pequeño 
retraso mental por lo que al 
terminar la secundaria 
básica su papa se lo llevó a 
trabajar la tierra que es lo 
que más le gustaba. Cuando 
su papá falleció en el año 
2017, él se quedó en la 
finquita que tenemos en la 
zona de La Movida e incluso 
se casó con una buena 
muchacha que lo cuida y lo 
quiere mucho“, relató la 
señora. 
 

Agregó además, que 
lamentablemente un oficial 
de la policía que es el Jefe 
del Sector de ese lugar 
nombrado Ariel Suarez, a 
cada rato se le aparece en 
su casita y le revisa todo sin 
orden alguna, le mete miedo 
y le pide lo mismo un puerco 
que una gallina y hasta se 
ha atrevido a pedirle dinero, 
que eso es un abuso 
tremendo porque debido a 
su condición él se pone 
nervioso y accede a sus 
peticiones. 
 
Aracelis Cuesta, esposa de 
Víctor, asegura que todo lo 
dicho por Luisa es cierto y 
que ese agente es un 
corrupto y un abusador 
porque por ejemplo en los 
días de fin de año le exigió 
un cerdo a su esposo y este 
se lo facilitó.  
 
“Luisa y yo estamos 
desesperadas porque Víctor 
a pesar de ser muy noble es 
impredecible y le tiene 
mucho miedo a ese 
degenerado, que ya no 
viene por la casa pero si se 
le aparece en el sitio donde 
trabaja a cada rato“, aclaró 
la joven.    
 
       

 

 

 

 

 
     Por: Lisandra González 
    Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). 

Muchos pobladores del  
poblado del Recanto exigen 
a las autoridades del 
gobierno que se coloquen 
teléfonos públicos en esa 
zona de la ciudad, ya que 
solo existe uno y se 
encuentra fuera de servicio 
desde hace varios meses.  
Orildo Ortiz, vecino de la 
calle 4ta en el mencionado 
lugar, dijo que desde la 
pasada asamblea del 
delegado, celebrada en 
septiembre del pasado año, 
los vecinos reclamaron por 
la falta de telefonía pública 
en ese lugar y por el 
abandono en que se 
encuentra el único equipo 
disponible en un territorio 
alejado de la ciudad, en el 
que viven aproximadamente 
tres mil personas.    
“Esto que estamos 
planteando es un problema 
muy serio porque aunque 
pertenecemos al municipio 
de     Santa   Clara   estamos  

aislados por el problema con 
el transporte y la única 
manera de saber de la 
familia es a través del 
teléfono y ni siquiera eso 
tenemos“, aseguró Orildo.     
“Sabemos por anuncios 
realizados en la televisión 
provincial, que durante el 
último año la Empresa de 
Telecomunicaciones ha 
realizado inversiones para 
aumentar la plataforma de 
telefonía fija, pero parece 
que es otro cuento más de 
los que dirigen en este país“, 
lamentó.   
Reinerio Pérez, trabajador 
de la mencionada empresa, 
dijo que por el momento no 
se prevé realizar ninguna 
inversión para aumentar el 
número de teléfonos fijos en 
ese Consejo Popular, el cual 
cuenta con solo nueve 
equipos instalados y 
funcionando, de ellos ocho 
son en viviendas privadas.  
 
Teléfonos Públicos 

 
 
 
 
                       
 
 
                  Foto ICLEP 

 
 

 
Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales 

                                                                     
                                                                            Artículo 10        

3. Se deben adoptar medidas especiales de protección y asistencia en favor de todos los niños y adolescentes, 
sin discriminación alguna por razón de filiación o cualquier otra condición. Debe protegerse a los niños y 
adolescentes contra la explotación económica y social. Su empleo en trabajos nocivos para su moral y salud, 
o en los cuales peligre su vida o se corra el riesgo de perjudicar su desarrollo normal, será sancionado por la 
ley. Los Estados deben establecer también límites de edad por debajo de los cuales quede prohibido y 
sancionado por la ley el empleo a sueldo de mano de obra infantil. 

                                                                   Artículo 11 

1. Los Estados Partes en el presente Pacto reconocen el derecho de toda persona a un nivel de vida adecuado 
para sí y su familia, incluso alimentación, vestido y vivienda adecuados, y a una mejora continua de las 
condiciones de existencia. Los Estados Partes tomarán medidas apropiadas para asegurar la efectividad de 
este derecho, reconociendo a este efecto la importancia esencial de la cooperación internacional fundada en el 
libre consentimiento.                                                                                      Continuará…   

                                                                                                                            Pág. 3          
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                                               Alcoholismo una salida para los problemas 
 
 
 
 
 
 
 
Por: Fidel Sánchez 
Cubano de a pie 

Muchas personas de diferentes 
edades buscan en las bebidas 
alcohólicas una vía de escape a 
sus problemas del día a día. 
Prefieren emborracharse para 
olvidarlo todo, las carencias de 
alimentos, de insumos de todo 
tipo, los problemas en el centro  

ha crecido considerablemente durante   los últimos diez años 
y que incluso se está observando una peligrosa tendencia al 
consumo frecuente de bebidas alcohólicas en los menores de 
dieciocho años.  
“Los centros nocturnos o discotecas son el epicentro de estas 
adicciones, motivan el consumo de bebidas en los jóvenes y 
convierten en moda el gusto por las cervezas y el ron, también 
los nuevos  bares  cafeterías privados     con sus modernas y  

de trabajo y hasta la imposibilidad de brindar a los hijos 
y a la familia en general una vida digna.  
Sobre todo los hombres que son cabezas de familia no 
encuentran una salida viable a todas las dificultades 
que los agobian, por lo que embriagarse con alcohol les 
proporciona por lo menos algunas horas de alivio.  
Sin darse cuenta esas personas caen en la trampa del 
alcohol, poco a poco van perdiendo la batalla y a los 
grandes problemas que la vida les impone todos los 
días les agregan uno mayor y aún más peligroso, 
convertirse en adictos.  
Los que más sufren las consecuencias de esas 
dependencias nocivas son los familiares cercanos, las 
esposas o esposos pierden a sus compañeros por 
completo, se ven obligados a enfrentar solos las 
difíciles batallas de la vida diaria, incluso tienen que 
asumir  un nuevo reto, cargar con una persona enferma.  
La doctora Alicia Noa, una de las especialistas que 
atiende esas adicciones en el hospital Arnaldo Milián 
Castro de esta ciudad, refiere que la cantidad de 
personas     que     se   convierten     en adictos al alcohol  

atractivas instalaciones, promueven el consumo de café 
mezclado con diferentes tipos de ron, una liga altamente 
aditiva sobre todo para las más nuevas generaciones.  
Una joven estudiante de la carrera de Derecho en la 
Universidad Central, dijo que ella nunca había consumido 
bebidas alcohólicas ni café,   y que no las necesitaba para 
divertirse, pero que para estar a tono con sus amistades 
comenzó a probarlas y sin darse cuenta se ha convertido en 
una adicta. 
“Cuando llega la tarde mis compañeros y yo siempre 
buscamos un motivo para tomar algún trago, nos invitamos 
los unos a los otros y comenzamos a descargar. Esto se ha 
convertido en una necesidad para muchos de nosotros, nos 
hace olvidar los problemas, incluso para lograr concentrarnos 
en los estudios ligamos el café con ron o con vino“, relató la 
joven estudiante.  
Esta peligrosa tendencia cada día crece en nuestro país, el 
gobierno cubano desgraciadamente prefiere no hablar sobre 
el tema y mucho menos reconocer los motivos que la 
generan, ojalá que más temprano que tarde la sociedad 
encuentre una salida menos peligrosa a los problemas que 
nos agobian.   

  

 NOTICIA   

             
             Se rompen las                         

   bolsas de leche          
         

 

 
 

Por: Magalys Pérez 
Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP).  Durante las últimas 

semanas   las bolsas de leche fluida que 
se distribuyen en las bodegas de la ciudad 
están presentando problemas de roturas, 
lo que ha provocado preocupación por la 
gran cantidad de niños que se queden sin 
consumirla, según afirman las personas 
que las compran.  
 
Lorena Cordez, clienta de la bodega La 
Bayamesa ubicada en el reparto Osvaldo 
Herrera, afirma que en los últimos quince 
días ella ha recibido por lo menos cuatro 
bolsas de leche que se han derramado 
completamente dentro de la jaba, al 
parecer por problemas en el cierre y que 
hasta el momento nunca le han repuesto 
el producto.  
 
 

 

“Muchos vecinos lamentablemente 
están pasando por igual situación, 
cuando reciben la leche en bolsa esta 
se les derrama en las manos o dentro 
de las jabas y en la bodega no la 
reponen porque supuestamente fue a 
uno el que se le rompió“, relató 
Lorena.   
 
 Bolsa de leche con problemas 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

                                
   

            
                      
                    
 
                        
 

                                Foto ICLEP 

 

 
 La señora aclaró, que ya 
realizaron una reclamación con la 
administradora de la bodega en la 
que compran el producto, la cual 
les dijo que tramitaría la queja y 
trataría de encontrar una solución 
lo más pronto posible.     
  
Juan López, chofer del camión que 
distribuye la leche en las bodegas, 
comentó que ellos están 
recibiendo gran cantidad de quejas 
por parte de la población debido a 
la mala calidad de las bolsas y que 
las han transmitido a las 
autoridades del Combinado 
Lácteo.  
 
“Hasta el momento la dirección de 
nuestra empresa no se ha 
pronunciado, aunque sabemos 
que se han recibido quejas de por 
lo menos catorce establecimientos. 
Pensamos que es un problema en 
la maquina selladora la cual es de 
procedencia checa y tiene muchos 
años de explotación“, refirió el 
chofer.                   
                          Pág. 4          
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                                                        Dueños de motorinas exigen una respuesta
  
 
 
 
 
 
 
 
Por: Tomas Sánchez 

Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Unas sesenta 

personas que compraron baterías 
eléctricas de plomo para sus 
motorinas en la tienda SERVICUPET  
ubicada en la carretera a Camajuaní, 
exigieron a la administración de ese 
lugar que se les devuelva sus dinero 
o les cambien esos productos ya que  

 
período de garantía comercial es muy corto y no da 
tiempo a muchas personas a comprobar la calidad de las 
baterías, hace un año que vendimos estos productos y 
también se presentó el mismo problema“, explicó.  
Isidro Ramos uno de los clientes afectados que reside en 
la calle Independencia de esta ciudad, opina que la 
corporación CIMEX debe dar una respuesta favorable 
porque eso que hicieron es estafar a los clientes. 

presentan  problemas técnicos que las inhabilitan para su 
uso.  
Según información brindada por Benito Rodríguez, 
dependiente de ese establecimiento perteneciente a la 
empresa CIMEX, unos sesenta clientes que compraron esos 
productos durante las  últimas semanas han regresado a 
devolverlo o a que se los cambien, lo que ha sido imposible 
porque solo cuentan con siete días de garantía y no está 
establecido que se acepten luego de ese término de tiempo.  
“Muchos   clientes   están  disgustados con razón porque el 
  

Entrevista 
                           

                         Sin apoyo la cultura 
                             popular         
                                                      

                                      

 
 

Por: Raiza López 
Cubana de a pie  

 
El acceso a espectáculos culturales de calidad es un sueño 
que poco a poco se ha ido diluyendo en las mentes de 
muchos cubanos, que añoran los festivales de teatro 
populares o la presentación de grupos humorísticos y 
orquestas de música popular bailable en barrios y poblados 
de la geografía nacional.  
Norma Suarez, una promotora cultural que ha visto truncado 
su sueño de llevar buenos espectáculos culturales a los 
barrios de Santa Clara, accedió a darnos sus opiniones 
sobre el tema y a explicar el motivo que la llevó a abandonar 
su amada profesión.  
Periodista: Usted trabajó como promotora cultural por doce 
años, cual fue el motivo que la llevó a estudiar esa profesión, 
existiendo otras con mejor futuro y mucho mejor 
remuneradas.  
Norma: Desde que era una niña me gustaba organizar 
espectáculos junto a mis amiguitas, imitábamos a cantantes 
y artistas de la televisión, hasta un pequeño escenario nos 
hiso mi papá en el patio de mi casa, se puede decir que soy 
una artista frustrada que decidió tomar algo del arte antes 
que abandonarla por completo, por eso escogí esta carrera.  
Periodista: Como    se    desarrollaron    esos   doce años de  

“No sé   para     que     crearon   una  ley de protección al 
consumidor si aquí las empresa del Estado que 
comercializan productos hacen lo que les da la gana, lo 
mismo subiendo los precios que vendiendo productos 
inservibles como sucedió en esta ocasión. Venden un 
equipo  por  ciento veinte  CUC cada unidad y una moto 
pequeña necesita cuatro,  más de cuatrocientos CUC o 
diez mil pesos cubanos en total que es una fortuna para 
cualquier trabajador de este país y para desgracia de los  
que las compramos no sirven, porque  en mi caso solo 
me duraron catorce días“, señaló Ramos.   
 
trabajo como promotora cultural en una provincia con 
tanto talento y gusto por el arte. 
Norma: Tuve muchos momentos buenos, por ejemplo el 
agradecimiento de personas sencillas que nunca habían 
visto y podido disfrutar de un espectáculo de teatro en sus 
barrios, también la presentación de orquestas nacionales 
de manera gratuita para el público y ver las caras de 
agradecimiento y felicidad de los pobladores, es algo que 
no podré olvidar nunca.  
Periodista: Que sucedió para que abandonaras tu sueño 
y decidieras cambiar de trabajo.  
Norma: Muchas insatisfacciones y choques con el 
sistema que gobierna este país   hicieron que abriera los 
ojos y prácticamente de manera obligada renunciara y 
abandonara mi trabajo de tantos años. 
Desgraciadamente los espectáculos culturales se han 
convertido en un negocio millonario para los artistas y el 
gobierno y la mayoría de nuestro pueblo no cuenta con 
recursos económicos para pagarlos, eso me dolía, 
porque muchas veces convencíamos a algún artista para 
que de manera gratuita actuara en un lugar determinado 
y el Estado solo ponía obstáculos que frenaban o 
impedían nuestro trabajo.  
Periodista; Piensas que poco a poco esos espectáculos 
culturales irán desapareciendo de los barrios y poblados 
cubanos.  
Norma: Desgraciadamente ya desaparecieron, aquí en 
Villa Clara hace años que no se presenta ningún artista, 
grupo musical u obra de teatro en una plaza de barrio, 
solo lo hacen si se les pagan muchos miles de pesos y 
los cubanos sencillos     tienen que pensar   primero en 
que van a dar de comer a sus hijos.      

                            SOBRE EL IDIOMA 
 
APRENDA AQUÍ: Reglas útiles para el empleo de diferentes letras (Letra b)  
Se escribe b: 

1. En los verbos terminados en –bir, excepto hervir, servir y vivir. 
2. En las palabras terminadas en –bilidad, excepto movilidad y civilidad, porque en estas el sufijo es –idad. 
3. Antes  de otra consonante: ablandar, abrir, adjurar, absolver. 

Después de m: cambiar.                                                                                                         
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                                               No tienen como reparar las hornillas 
               
              
 
 
 
 

 

Por: Camilo Rodríguez 
Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). En tiempos en 

que vuelve a escasear el gas licuado 
los santaclareños no encuentran 
como reparar  sus hornillas eléctricas, 
debido a que en ningún taller de la 
provincia existen piezas de repuesto 
para estos equipos,  afirmaron 
muchas personas afectadas por la 
situación.  
 
Se pudo conocer por información 
brindada por Gustavo Pérez, 
mecánico que labora en el taller del 
reparto Escambray, que en ninguno 
de los ocho establecimientos 
pertenecientes a la Empresa de 
Servicios del Poder Popular, entidad 
encargada de reparar los equipos 
vendidos a la población durante la 
llamada Revolución Energética,   
existen piezas para reparar estos 
equipos y que        desgraciadamente  

la situación ha empeorado 
considerablemente desde el mes de 
junio de 2019 hasta la actualidad.  
 
“El pasado año recibimos una 
pequeña cantidad de resistencias 
para las hornillas y algunas piezas 
para los otros equipos, como muebles 
y juntas para las ollas, en este 
momento estamos en opción cero con 
las piezas y solo podemos realizar 
reparaciones si los clientes consiguen  
 

Taller de Reparaciones 

 
 
 
 
 
 
                  
                   
                           
 

                        
                         
 
                 
 

                Foto ICLEP 
              

 los repuestos  que se necesitan  y las 
traen a nuestro taller“, explicó 
Gustavo. 
 
También precisó, que por el momento 
no se prevé que entren esos 
elementos a los almacenes de los 
talleres, debido a problemas con los 
suministradores chinos.  
 
Marta Alemán vecina del reparto 
Vigía, comentó que en los talleres del 
gobierno no tienen nada para 
trabajar, ni piezas ni equipos para 
vender a la población, pero que  los 
particulares lo tienen todo y por eso lo 
venden al precio que quieran.  
 
“El gobierno de este país es el más 
ineficiente del mundo, es increíble 
cómo no son capaces de mantener 
suministros en sus establecimientos y 
los particulares si los tienen, yo me 
pregunto de dónde sacan esas piezas 
esos vendedores irregulares que ni el 
Estado posee, la única respuesta es 
que las acapararon o robaron desde 
hace tiempo“, advirtió  la señora 
Alemán.      
 
 

                                                     
                                             Venden preservativos vencidos 
 
 
 
 
           

 
     Por: Julia Claro  

     Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). En cuatro 
farmacias de la ciudad pertenecientes 
al sistema de salud oficial, se 
vendieron durante las últimas 
semanas preservativos con fecha de 
caducidad señalada en el mes de junio 
del pasado año 2019,  afirman algunas 
personas que los compraron. 
 
Aimara Suarez, estudiante de 4to año 
de la carrera de Comunicación Social 
en la Universidad Central, dijo que ella 
y algunos de sus compañeros luego 
de detectar la situación fueron a la 
farmacia ubicada en ese centro 
educacional para devolver el producto 
y realizar una queja, pero que no 
pudieron hacer ni lo uno ni lo otro 
porque las dependientas no aceptaron 
 

 
la queja y negaron que allí se había 
vendido un producto vencido.  
 
“La respuesta que recibimos nos 
indignó mucho, si no fuera porque la 
Dirección de Salud está alejada de 
aquí y nosotros tenemos poco tiempo 
debido a los estudios, iríamos hasta 
allí para poner una queja, porque 
vender ese tipo de producto vencido 
es un riesgo para la salud sexual de 
todas las personas y sobre todo 
nosotros los jóvenes que somos el 
sector de la sociedad más vulnerable 
y que necesita protegerse de las 
enfermedades“, advirtió la joven 
estudiante.  
 
Graciela Orozco, trabajadora de la 
farmacia de los Ladrillitos, otro de los 
establecimientos que según clientes 
vendieron preservativos vencidos 
durante las últimas semanas, dijo que 
en otras ocasiones debido a errores 
lamentables     si  se   han sacado a la  
 

 
venta lotes de productos vencidos, 
pero que según las normas vigentes  
todavía no constituyen riesgo, porque 
la fecha de caducidad es reciente y  en 
esta ocasión no se ha podido 
demostrar que ocurriera algo similar.    
 

Farmacia donde vendieron el 

producto vencido 
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                  Inspectores abusan de sus clientes                  Nacionales 
 
                         
                              

 
 
Por: Dalia Gómez 

Cubana de a pie 
 

Santa Clara, (ICLEP). Un grupo de 
clientes de la Empresa Eléctrica están 
siendo presionados por dos inspectores 
de esa entidad, que les piden dinero a 
cambio de la eliminación de una deuda 
adquirida por problemas en los metros 
contador. 
Javier Sánchez, vecino de la calle 4ta en 
el reparto Camacho, refiere que el 
pasado mes de diciembre ellos 
recibieron una factura para el pago de la 
corriente por   558 pesos, que eso es un 
error garrafal porque jamás  han pagado 
una cifra semejante.  
“No sé qué está pasando porque no soy 
especialista en estos temas, pero es 
obvio que existe trampa, ya que luego de 
una vista de esos inspectores a mi casa 
supuestamente para revisar el metro, el 
gasto de corriente se multiplicó por lo 
menos cinco veces y ahora vienen 
sutilmente pidiendo parte de ese dinero 
para arreglar un problema que no es 
nuestro. Son    unos       corruptos       y 

 
abusadores, porque ese día estaba 
mi madre sola que es una anciana y 
ahora es la palabra de ella contra la 
de ellos“, explicó Javier. 
El señor agregó, que ya ellos 
pusieron una reclamación en la 
Empresa Eléctrica, pero hasta el 
momento no han recibido respuesta, 
solo les dijeron que serían visitados y 
que debían pagar la factura, cosa que 
él encuentra inadmisible.  
Una trabajadora de la mencionada 
empresa solicitando anonimato, dijo 
que por lo menos seis clientes están 
realizando reclamaciones por una 
situación similar y que hasta el 
momento no se ha tomado una 
decisión al respecto.  
También comentó, que lo estipulado 
es que el cliente debe pagar la 
factura y luego reclamar a la empresa 
exponiendo todos los elementos. 
“Desgraciadamente casi nunca estas 
reclamaciones prosperan a favor del 
cliente, han existido muchas quejas 
porque el problema técnico se 
resuelve pero el dinero nunca lo 
recuperan“, advirtió la fuente 
anónima.    
 

Suspenden transportación marítima 
Batabanó-Gerona-Cayo Largo 
Debido a las condiciones 
hidrometeorológicas adversas, que 
afectan la seguridad para la navegación 
durante la travesía y el atraque en los 
puertos, se decidió suspender la 
transportación marítima de pasajeros y 
carga.   
 
 
 
 
 
 
 

  
 
 

(Tomado de www.iclep.org) 

 .            
         Internacionales 
 
Brasil en un nuevo carnaval. 
Cientos de bandas callejeras se 
volcaron este sábado a las calles d 
todo Brasil para anticipar el 
Carnaval, la fiesta popular más 
multitudinaria del país, que cada año 
tiene su epicentro en la ciudad de 
Río de Janeiro. 

                        
                   
                  Les quitaron   
                           la                                           

                         parada 
                 
                                                                           

Por: Dora Beltrán 
Cubana de a pie  

 

Santa Clara, (ICLEP). Los vecinos de la 
calle 1ra en la carreta a Sagua, han 
planteado a las autoridades del gobierno 
en esa zona que vuelvan a colocar la 
parada de guagua de la ruta número uno 
en el parquecito del barrio, lugar más 
adecuado y con mejores condiciones, 
donde permaneció por alrededor de 
veinte años.  
 
Orelvis Correa vecino de ese lugar, 
opina que haber cambiado la parada de 
esa ruta de ómnibus para tres cuadra 
más abajo, donde ni siquiera existe 
espacio suficiente para que las personas 
esperen es una locura, y que el que lo 
decidió no contó con la opinión de las 
muchas personas que todos los días 
toman esa guagua para viajar hacia el 
centro de la ciudad.  
 

 
 
 
“Cada día estamos peor y se hacen 
locuras como esa, en el parquecito 
hay espacio suficiente, hay sombra 
para guarecerse y existen bancos 
para sentarse. Hace muchos años 
pedimos a las autoridades se hiciera 
una parada de ómnibus con 
condiciones y nunca pudieron hacer 
nada alegando falta de recursos, 
ahora corrieron la parada para un 
lugar en el que la acera tiene menos 
de un metro de ancho, cuando viene 
la guagua la gente no tiene ni dónde 
ponerse, en mi opinión es una 
barbaridad“, aseguró.    
 
Ramiro Oquendo, chofer de la 
mencionada ruta de ómnibus, explicó 
que la decisión de correr la parada de 
lugar se debió a las malas 
condiciones en que se encuentra la 
calle en el lugar de la antigua parada. 
“Reconozco que ahora es mucho 
peor porque la gente no tiene espacio 
ni condiciones para esperar, hasta un 
accidente se puede presentar“, 
advirtió.    
 

      
            
 
 
 
 
 
 

(Tomado de www.iclep.org) 

Japón enviará en 2024 una misión 
espacial a Fobos, una de las lunas 
de Marte. 

La instancia astronómica tiene como 
objetivo recolectar material que se 
someterá a análisis científico  para 
determinar su origen.  
 

 
 
 
 
 
 

                                  
                                                                
 
 
(Tomado de www.iclep.org) 
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Planta Eléctrica Carriolas   

 

Una garantía cuando 
se va la corriente 
En la entrada de la 
Candonga pregunte 

por Ariel 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

Carriolas para los 
pequeños de la casa 

 
Teléfono-54683283 

 

 

Moto  Duchas Eléctricas    

 

Moto Jawa 350 
 

Teléfono-53563217 
 

  

Duchas FAME de 4 
temperaturas 

 
Teléfono-53147152 

 

 

Xbox  Equipo de Música  

Una solución para el 
aburrimiento  

Xbox One S con su disco 
duro externo de 4 Tb 
Calle 5ta No 4 en la 

Gomera 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

Equipo de música SONY 
Con puerto USB, Bluetooh 

y CD 
 

Teléfono-54581117 

Foro por los derechos y libertades es un 
proyecto dirigido a implementar leyes de 

beneficio al pueblo trabajador. 

Contáctenos en:  Foro DyL @gmail.com 

Poder Joven es una campaña gestionada por la 
Mesa de Diálogo de la Juventud Cubana, con la 

finalidad de promover el voto Libre y Plural en 

Cuba.  

Promocionamos sus negocios sin 
costo  y a su gusto 
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